



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Arabes y Judios

El muro de las lamentaciones

En medio de este trafago incesante y esta no menos incesante inquietud humana, en que suelen poner los instantos todas sus ansiedades, nuestro pensamiento no pierde jamás el contacto con las verdades eternas. Y es, las noticias atinentes a la despiadada lucha que han emprendido moros y judios, son de aquellas que confirman nuestras presunciones de hombres cristianos; que reafirman, una vez más, la palabra de Dios, que es verdad sobre todas las maquinaciones y concupisencias de los hombres.

Las noticias que se reciben de Palestina son gravísimas. Las víctimas se cuentan por centenares. Todo el país está levantado en armas. Los musulmanes y los judios se despedazan. Se conmueven las ciudades, no recordándose desde hace mucho tiempo estado tal de agitación. La sangre corre a torrentes. Desde los tiempos mesiánicos y las Cruzadas, no se recuerda nada comparable a lo que sucede en Palestina actualmente. Los incidentes de ayer dice un periódico en el Muro de las lamentaciones entre árabes y judios, han sido muy graves. Ha habido muchos muertos y heridos. El gobierno inglés ha dispuesto el envío de importantes refuerzos.

El llamado Muro de las Lamentaciones es cierto lugar que también se apellida «Muro del llanto de los judios». Ante este muro, todas las vienes del año, excepto las que caen dentro de la fiesta de los tabernáculos, los judios los apogados al recuerdo de su culto y de su patria, se reúnen a orar, llorar sus pecados y gemir sobre los males que les abruman desde hace veinte años. Antiguamente—dice un indicador que tenemos a la vista—esos desgraciados iban e llorar sobre el emplazamiento mismo de su templo, pero despues de la construcción de la mezquita de Omar, se lienen que contentar con practicar su triste rito en la parte exterior del muro de aquella, construido para el templo de Salomón por este mismo rey o sus sucesores».

Se trata de un choque furioso de religiones y de razas que jamás se promovió en tiempos de la dominación otomana, y que surge hoy para confirmar una vez más que en la ciudad delcída no puede haber paz ni avenencia, ni menos tranquilidad para la formación del pretendido «Hogar Judío».

Conviene tener presente sin embargo, que la raza judía apenas cree hoy, en su gran mayoría en nada relativo a la ley mosaica. Los judios, extendidos en asombrosas proporciones por las tierras colombianas y por el oriente europeo, son masones. Observados, si tenéis oportunidad para ello, vereis como ostenta los signos de la masonería universal en todas las particularidades de su trato y su indumento.

Las cancillerías, para las que no hay providencialismos ni sujeción a reglas espirituales de ningún genero, cuando de la satisfacción del predominio de la fuerza se trata, urdieron ese ponderado Hogar Judío en Palestina. Llamaron a sus de bonbo y pistillo a esas gentes esparcidas por las cinco partes del Mundo. Acudieron algunas, se dejaron seducir por secretes de una reconstitución nacional que no han logrado, y ahí tiene lector ese co-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Esta tarde ha marchado a Madrid y Bonar (León) para pasar unos días, invitado por el Director General de Primera Enseñanza, el Alcalde de esta Ciudad, Excmo. señor don Alfonso Torres y López.

—Han llegado de Murcia don Francisco Vargas Pérez, y don José Sánchez Romero.

—De Orihuela don Luis Vallés López.

—Ha marchado a Murcia don Ambrosio Asencio Gómez.

—A Lorca ha marchado don Enrique Barbudo.

—Han marchado a Barcelona don Rafael Moya Cortas y don José Agulló Agulló.

—De Gijón ha regresado el telegente coronel del cuerpo Jurídico de la Armada don Rafael Alvargonzález y su bella esposa doña Teresa Murcia.

NOTAS VARIAS

—Se encuentra en Cartagena el Ingeniero Naval don Manuel B. Pugetar y su distinguida esposa doña Enrique ta Braquehús.

—Nuestro estimado compañero en la prensa el Director de «La Verdad» de Murcia, don Francisco Martínez García, ha sido nombrado Vocal cooperador de la Cámara de la Propiedad de Cartagena.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro del cadáver de doña Joaquina Castelló viuda del doctor Ferrer.

Descansen en paz y reciban sus hijos y demás familia nuestro pésame.

Colonias escolares

Ayer regresó la última colonia escolar que estaba veraneando en Sierra España.

Información de Ejército

Se concede el premio de efectividad de 1.100 pesetas por dos quinientos y una anualidad al Comandante de Infantería don José Portela de la Liera, al Comandante del Regimiento de Cartagena 70 don Félix Conesa de Manuel y al Capitán del mismo Regimiento don Ricardo Alonso Vega.

rolario impuesto por la más brutal de las realidades, que hace imposible toda convivencia entre esas razas que se repartieron antaño la vecladad en Palestina.

Signo es de abominación la tibe delcída. Será en vano que los cálculos egolistas de los hombres tejan planes y proyectos de resurgimientos sionistas. Recuerdense el solemne fracaso de Juliano Apóstata. Pretendió el impio reedificar el templo. Pero todos sus esfuerzos—dice cierto historiador—fueron vanos y sabido es como prevaleció la palabra de Aquel que es verdad contra todos los intentos de los poderes de la tierra.

Mariano S. d Enciso

Reglas de circulación

Por el Excmo Ayuntamiento de esta Ciudad, se han colocado en las calles y plazas los discos ordenados para toda España por el Reglamento de circulación, cuyo conocimiento y observación es obligatorio para todo conductor de vehículo de cualquier clase que sea.

Estos discos son y significan lo siguiente:

Triángulo encarnado: Precaución. Disco todo él encarnado: Prohibida la Circulación en todo sentido.

Disco encarnado con franja blanca en el centro: Prohibida una dirección determinada.

Disco azul con flecha: Dirección que ha de seguir el vehículo.

Rombo amarillo: Prohibido estacionarse los vehículos; es decir, que no pueden estar parados en esa situación, el tiempo necesario para efectuar la carga y descarga de pasaje y mercancía.

En las restantes plazas y calles en donde no exista indicación alguna, la circulación es libre en todo sentido.

Se recuerda que todo vehículo debe marchar siempre por su derecha: no usar dentro de la población una velocidad superior a quince kilómetros por hora, y que además, tiene la obligación de respetar y practicar todo lo que dispone el citado Reglamento, sobre paradas, cruces, entradas y salidas de calles, luces, de bocinas etc, etc.

Respecto a los peatones, se recuerda también, que estos deben marchar siempre por las aceras, llevando su derecha, que no se deben parar formando grupo impidiendo la circulación; que las calles solo se deben atravesar por las esquinas, cerciorándose antes que no cruza vehículo alguno; y por último, que los padres, tutores, encargados y maestros, tienen la obligación de enseñar a los niños estas normas para evitar las desgracias propias de la inconsciencias de los pocos años.

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama del día 31 a las 10) — Sin novedad en el campamento cartagenero. Visitamos los inmensos fosos de la Exposición donde se hallan instalados los potentísimos motores que elevan el agua de las fuentes luminosas que tanto renombre han dado al certamen internacional. Nos recibió el ingeniero-director que nos dió amplias explicaciones y nos obsequió con interesantes folletos referidos al proyecto y realización de tan inolvidable maravilla.

Luego estuvimos, por invitación cortesísima del Director de la Escuela de Mar señor Berjú a recorrer esta magna y patriótica fundación en cuyo suntuoso edificio se nos comió de silenciosos.

Nos bañamos en la playa y casi todos nos dimos duchas.

Constituyó una solemnidad en nuestro Campamento la entrega al Delegado del Consejo Nacional señor Sánchez Arias, del pergamino en que se le nombra Padrino por la patrulla del Águila real, pronunciando discursos dicho señor y don Emilio Barba y don Feliciano Sánchez.

Hoy asistimos al entierro de un explorador tangerino fallecido ayer cuyo acto concurrirá todas las tropas con sus banderas.

Nosotros estuvimos a dar el pésame a la tropa de Tánger, y enviamos flores para el desventurado hermano en escultismo.—S.cción Informativa.

HIELO

Barras de 25 kilos a una peseta. El que no aproveche estas circunstancias no estima sus intereses.

El hielo que adquirais en la fábrica de la calle del Salitre 26 es mejor y más barato que en ninguna otra parte.

CASAS PARTICULARES: No adquirais hielo para usos domésticos que no sea fabricado con agua esterilizada. Este sólo se vende en la fábrica de la calle del Salitre y en el depósito de la calle San Agustín, esquina a la plaza del Rey.

Esta fábrica admite contratos por dos años

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica HI-PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA: 34.283.318,07

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS . . Ptas. 134.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE HORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

DE FUTBOL Información

Lorca Cartagena

Como ya anunciamos oportunamente, mañana se juega en el Stadium Cartagenero el partido entre el Lorca F. C. y el Cartagena F. C. encuentro éste que ha despertado la máxima emoción entre la afición, no solamente local, sino hasta de toda la región, que quiere convencerse de si es o no cierto cuanto se dice acerca de los nuevos valores contratados por el Cartagena.

El Lorca, por su parte, también se nos presenta esta vez reforzado con los nuevos elementos adquiridos para esta temporada.

Uno y otro equipo, se nos presentan ahora con enormes deseos de conseguir la victoria, y ello ha de conseguir que la lucha sea en todo momento muy interesante.

La afición tendrá ocasión de recibir homenaje a los equipos del Cartagena después de sus brillantísimas actuaciones en el campo de Melilla.

El partido empezará a las 6 y 1/4—demasiado tarde—y será arbitrado por el colegiado García Sánchez.

El «Lorca» presentará a: Portúa: Sales, Davó; Alonso, Toral, Daniel; Rodríguez, Ferrándiz, López, Pons y Malco.

Y el «Cartagena»: Guasch; Pepete, Carro; Mondragón Palahl, Jáuregui; Esturo, Piri, Bilbao, Roig y Angelillo.

C. M.

Las Construcciones Inmobiliarias S. A. dando una prueba de su afición al deporte ha formado entre su elemento obrero un equipo de futbol el cual a las órdenes de su entrenador don Francisco Tobeña viene preparándose concienzudamente desde hace unas semanas, y mañana a las 7 de la mañana debutará en un partido que se celebrará en el campo preparado para dicho deporte situado en la alameda frente a la Fábrica de la luz eléctrico.

El team lo formarán los jugadores siguientes:

Lluell Cayuela Agustí Mariano Valero Sami Perloo Huertas Royo Simón Nicolás

Se ha brindado para ser su adversario deportivo la «Gimnástica Abad» de San Antón.

Y O.

de Marina

Pasa de Secretario en el Arsenal el Capitán de Fragata don Benito Chel regulo Bultrago pasa a disposición de la Superior autoridad de la Escuela para embarcar en el buque rápido «Médez Núñez».

—Se encarga interinamente de la Secretaría del Arsenal el Capitán de Fragata don Fernando de Barreto y Palacios.

—Se encarga interinamente de la Jefatura del Ramo de Ingenieros de este Arsenal el Ingeniero Naval primero don Félix Echevarría Alegre.

—Marcha a Murcia la banda de música del Tercer Regimiento de Infantería de Marina, que ha sido contratada con motivo de las fiestas.

—La Revista de Comisario para acreditar los haberes del personal del Regimiento de Infantería de Marina, tendrá lugar mañana a las nueve y cuarto.

—Desembarca de la Estación de submateriales y pasa destinado al Ministerio el operario de Máquinas José Molero.

—Ayer desembarcó del destructor «Cadalso» pasando destinado al «José Luis Díez» el Fogonero Preferente Angel Mula.

—Se declara con derecho a las dietas reglamentarias y por el tiempo de su duración, la comisión del servicio des empeñada por el segundo Comandante don Alejandro Bartolomé Bruceta.

—Se desestima instancia de Emilio Martín Piz, que solicita el ingreso en la Escuela de aprendices marinos, toda vez que el plazo de admisión de solicitudes terminó el día 15 de Julio último.

Cuernos y Caireles

La corrida de mañana

Ya se encuentran entre nosotros. los diestros Barrera y Torres que prometen dar un exquisito «plato» a la afición cartagenera, luciendo su arte y su valor ante los cuatro precedentes novillos de Carreras que hay encerrados en la plaza. La animación para la fiesta es grande y ha de verse muy concurrido el coso taurino, pues con toreros buenos, ganado de casta y precios baratísimos no se puede pedir más.

La corrida empezará a las cinco y media.—N.R.